
 第３回 野川流域連絡会議事録 

 

開催日時 平成 19年６月 19日(火) 18 時～20時 45分 

開催場所 調布市文化会館「たづくり」 12階大会議場 

 

  
第３回 野川流域連絡会 会議風景 

 平成 19年６月 19日(火)の 18時から、調布市文化会館「たづくり」の会議場において 

第３期第３回野川流域連絡会が開催されました。 

 会議には、公募の都民委員14名、団体委員８名、行政委員12名が出席し、国交省京浜河川

事務所による「野川の水収支」についての講演の後、各分科会からの活動報告、「野川ルール」

および「野川流量調査」に関する報告と意見交換、「野川自然再生」「国分寺崖線保全フォーラ

ム」「野川における河川工事」について報告されました。 

 

■講演『野川の水収支に関する現状と課題』多摩川水流実態解明プロジェクトについて 

  （講師；国土交通省関東地方整備局京浜河川事務所調査課 松本係長） 

 

■分科会及び部会の活動報告 

〈水環境分科会〉 

 ・学習会の実施（テーマ「野川の水路網」「野川の水流実体」「流域の下水道」）。 

 ・旧野川（野川緑道）を歩く会の実施。 

〈生きもの分科会〉 

 ・野川ルールを冊子にまとめて発行。 

・今後一般参加を募って意見交換会「野川ルールを考えよう」を上下流の２箇所で実施予定。 

・野川公園内のほたる川、ひょうたん川の補修作業と併せて生きもの観察会を実施。 

〈野川なっとく部会〉 

 ・部会の目的を「みんなで決める納得流量」、「市民とつくる河川情報図」に決定し、具体的

な検討作業を進めている。 

 ・一斉流量調査を２回実施。 

〈研究部会〉 

 ・野川に関心をお持ちの研究者の皆様あての「呼びかけ」文（案）を作成。 



 

■野川ルールに関する報告と意見交換 

 ・｢野川ルール｣の内容と考え方の説明、広報の仕方などについて意見交換を実施。 

・｢野川ルール｣を全会一致で承認。 

 

■野川流量調査に関する報告と意見交換 

 ・専門業者による流量調査の実施状況についての報告（今年度４回実施予定）。 

 ・東京都土木技術センターでの研究成果を踏まえた降雨と水涸れについての報告。 

 ・今後、野川なっとく部会と連携することで成果が期待される。 

 

■報告事項・今後の予定 

 ・野川自然再生に関する状況報告 

 ・国分寺崖線保全フォーラムに関する報告 

 ・平成 19年度野川における工事状況と予定について報告 

 ・第４１回クリーン野川作戦の状況報告 

 ・第２５回多摩川流域セミナーの開催予定について 

 ・野川の通信簿の開催予定について 

 ・生きもの観察会の開催予定について 

・小金井市環境講座「環境行動指針と地球温暖化」について報告 

 

■座長のまとめ 

・今回京浜河川事務所に講演を頂いたことは貴重な機会であり、野川の活動を多摩川水系の一

部と位置づけ、国交省との連携をも視野にいれた活動にして行く芽が生まれた。 

・「水環境分科会」と「生きもの分科会」、「水環境分科会」と「野川なっとく部会」のように

分科会間の動きが連動してきている。 

・流量調査で課題としてきたいろいろな疑問が具体的な形で少し見えるようになり始めている。 

・生きもの部会については「野川ルール」をここまでまとめ上げたことは素晴らしい成果。注

目も浴びていることで、これをもっと良いものに育てていく責任も生まれてきている。活動

にとって良い材料が出来たと言える。 

・１期２期ではＰ.Ｄ.Ｃサイクルのプランの話が中心でしたが、第３期は行動型を目指すとし

てスタートし、行動の部分に踏み込んでいることを実感出来た。 

・研究部会も立ち上がってこれから更に学問的にも検証して、それをフィードバックして実践

に活かす、というような流れも生まれかけようとしている。 

・話題にしていた「全国川の日ワークショップ」を１つの大きな目標と出来るぐらいの内容が

出てきはじめている。 

・これからも継続的に流域連絡会の活動を続けていく中で、さらに何か新しいものが築かれて

ゆく、新しい芽がいろいろとあった。 

 

■第４回野川流域連絡会は平成19年 12月に開催予定です。 


